



Modernizar frontera, vital para el *nearshoring*: SRE

Reunión del BID. Si se quiere controlar el tráfico de drogas y armas, y a la vez facilitar el comercio, se debe invertir en infraestructura: Bárcena; *Otises*, un “llamado de alerta”

FERNANDA MURILLO Y AFP
CIUDAD DE MÉXICO

Con el objetivo de que México y Norteamérica aprovechen la oportunidad que significa la relocalización de empresas, fenómeno conocido como *nearshoring*, Alicia Bárcena, secretaria de Relaciones Exteriores, expuso la necesidad de modernizar la frontera norte.

“Hay una excelente oportunidad para México y Estados Unidos, tenemos 53 puntos de entrada, hay que modernizar los pasos de frontera, si queremos realmente controlar el tráfico de drogas, armas, contrabando y a la vez queremos que haya mejor infraestructura para facilitar el comercio, tenemos que modernizar la frontera”, destacó durante su participación en el foro Inversión Responsable de la Alianza de las Américas, organizado por el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) en Washington DC.

Remarcó que es necesario invertir y apuntó que la organización financiera internacional que planificó el encuentro cuenta con recursos que pueden impulsar estos cambios.

“Tenemos el BID, que tiene 57 mil millones de dólares de capital, otros tienen 11, podríamos trabajar juntos y ver si hay mecanismos combinados que pu-

dieran permitir modernizar la infraestructura en la frontera”, destacó la funcionaria.

La canciller recordó que México es el primer socio comercial de Estados Unidos, tan solo el año pasado los intercambios comerciales tuvieron un valor por 800 mil millones de dólares, lo que significa que cada minuto cruza mercancía por 3 millones.

Además, ante el fenómeno económico de la relocalización de empresas, están armando una estrategia para asegurar que Norteamérica pueda producir microprocesadores y el suministro de los mismos.

“Se debe traer a las empresas que están haciendo eso en Asia a América Latina, ¿por qué?, por tres motivos: primero, proximidad; segundo, porque traer estos productos a esta parte del mundo va a reducir los costos como transporte y además va a aumentar la resiliencia ante situaciones como la pandemia”, comentó.

En el mismo foro, la secretaria del Tesoro de Estados Unidos, Janet Yellen, propuso a los líderes de América Latina trabajar juntos para diversificar las cadenas de suministro.

“Se trabaja con aliados en lo que llamo *friendshoring*, que es diversificar las cadenas de suministro con una variedad de socios

y aliados fiables”, aseguró.

Huracán

Alicia Bárcena apuntó que el huracán *Otises* es un llamado de alerta sobre los desafíos que se aproximan por el cambio climático.

La canciller mexicana hizo hincapié en que este tipo de fenómenos naturales hace reflexionar sobre la necesidad de construir una asociación entre los sectores público y privado.

La funcionaria recordó que el huracán que creció y llegó a categoría cinco en cuestión de horas, “se debe al calentamiento de los océanos, tiene efectos muy intensos, pero también nos lleva a pensar que en este caso en particular tenemos que tener alianzas público-privadas, sobre todo en nuestra región”, dijo.

“Nuestra región, América Latina y el Caribe, que es la más desigual del mundo, no es la más pobre, pero sí es la más desigual, por eso tenemos que elaborar un modelo de desarrollo que conste de tres elementos: prosperidad económica, inclusión social y sostenibilidad medioambiental. Son las tres cosas que necesitamos para seguir adelante”, agregó.

“En México recién sufrimos el peor huracán de nuestra historia en Acapulco, un huracán con categoría 5 que ha asolado estas



maravillosas zonas turísticas, eso ya es un llamado de alerta, ya nos dice los desafíos que nos esperan, cambio climático”, expuso. —



La secretaria de Relaciones Exteriores recordó que el país es el primer socio comercial de Estados Unidos. ESPECIAL